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茂木会長と手塚会計教育研修機構理事長

松葉蟹？ 越前蟹？

会務報告 会長挨拶 東海会 会長 稲垣 靖

会長動静

1. 茂木会長の経営方針説明会

　12月6日に、茂木哲也会長の経営方針説明会が
あり、八木東京会会長をはじめ、会場出席者16名、
Web参加者12名の会員の方に参加をいただきまし
た。経営方針の骨子は、「2030年を見据えた4つの
柱」で具体的には以下のものです。

（1）資本市場のインフラ機能である監査・保証業
　　務の高度化と基盤強化
（2）拡がる業務を通じた社会課題の解決への貢献
（3）情報開示エコシステムを担う多様な人材の確
　　保・育成
（4）ステークホルダーとの連携強化 

　それぞれの4つの柱ごとに、3～ 4つの具体的な
施策を掲げています。また、それらの施策を遂行
していくための、協会体制の整備についても具体
的な施策を設けています。説明会を通して、終始、
茂木会長のまじめなご性格を感じることができ、
実務派内閣として大いに期待されるところです。
施策の詳細については、茂木会長の「経営方針」
というレジュメに記載がありますので是非とも御
目通しいただければと思います（資料は東海会事
務局にあります）。

　東海会の会員のみなさん、
明けましておめでとうござ
います！本年もよろしくお
願い申し上げます。

　12月6日に名古屋観光ホテルにて、東海実務補
習所2022年入所式・2021年修了生成績優秀者表彰
が開催されました。伊野東海財務局長、竹田名古
屋証券取引所社長、茂木会長、手塚会計教育研修
機構理事長のご臨席の下、75名の合格者が東海実
務補修所に入所されました。また、2019年修了生
から3名の成績優秀者（金賞・下笠友暉さん、銀
賞・井口直紀さん、最優秀論文賞・服部雅弘さん）
が表彰されました。3名の成績優秀者から2022年
入所生へのエールのスピーチも、2022年入所生を
代表して決意表明のスピーチも、自分が合格した
ての頃にはとてもできないような素晴らしい内容
で熱いものがぐっとこみあげてきてしまいました。
東海会の新しい仲間を心から歓迎するとともに、
彼ら彼女らの成長を楽しみにしたいと思います。

　入所式の後の祝賀会では、「小イベント」とし
てテーブル対抗の10問のクイズ大会がありました。
会計士として必要な知識を題材にしたセンスの良
い質問や、テーブルごとの一体感を生む進行等、
とてもセンスのよい企画でした。稲垣の来賓席テ
ーブルもオープン参加させていただきましたが、
全力対応（特に竹田社長）での全問正解をし、大
人げない行動で盛り上がってしまいました（スミ
マセンでした、、、、）。
　入所式と祝賀会の企画、準備と当日の運営を担
ってくださった実務補修委員会の皆さんと東海会
事務局の皆さん、素晴らしい企画をありがとうご
ざいました！！お疲れさまでした！！

12月２日
12月６日
12月６日
12月８日
12月12日
12月14日
12月15日
12月16日
12月21日
12月26日

本部・常務理事会（臨時）、理事会（臨時）（Web参加）
茂木会長「経営方針説明と会員との意見交換会」
東海実務補修所2022年入所式・2021年修了生成績優秀者表彰
東海会監事監査（Web参加）
東海会・正副会長会議
東海実務補習所　所長講話
本部・常務理事会、地域会長会議
本部・理事会
本部・監事監査
中小監査事務所基盤強化専門員会（第９回）

2. 東海実務補習所2022年入所式・
2021年修了生成績優秀者表彰

　12月10日（土）に、四県会合同親睦旅行があり、
総勢３１名の方がご参加くださいました。今回は、
タグ付き越前蟹フルコースと敦賀赤レンガ倉庫見
学ツアーでした。片道3時間の日帰りバス旅行で
少し強行スケジュールでしたが、美味しい越前蟹
のおかげで大変に楽しい時間でした。バスの中で

3. 四県会合同親睦旅行

は、後藤厚生委員長の仕切りで、東海会の活動に
関する質問コーナーがあり、2024年の全国研究大
会の準備状況、各の県会からのエクスカーション
候補の場所の推薦、や東海会の剰余金の使い方等
に関する鋭い質問をいただき、大変に有意義なコ
ミュニケーションの機会となりました。ほぼ計画
通りの行程で、全員無事に名古屋に帰ることがで
きました。後藤委員長、企画と当日の運営、本当
にありがとうございました。ただ、帰宅後、撮影
した蟹の写真をよく見たら、「鳥取県境港」産と
書いてあり、越前蟹ではなかったことに気づきま
した、、、、、（予算の都合かな？？？）。
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